

## Y los riesgos de la jugada

# La embestida de La Moneda por chats del penalista

**El ministro Montes** coordinó desde el martes el sumario para indagar el caso del exministro UDI Felipe Ward. Esto, en medio de la arremetida del gobierno, que ha incluido dos dardos directos de Boric a Hermosilla. Sin embargo, también se abren flancos, ya que en los chats del penalista se ha mencionado a algunos personeros de Palacio.



► La ministra de la Segegob, Camila Vallejo (PC), dio cuenta del criterio del Ejecutivo para escenarios como el caso Audio.

**David Tralma**

“Aquí está todo el Estado en contra de nosotros y esto ha sido a la vista. Este abogado ha tenido que salir a contestar todas las cosas que han dicho ministros y el Presidente de la República”.

La frase de este jueves del abogado Juan Pablo Hermosilla en el marco de la audiencia ante la Corte de Apelaciones de Santiago, que hoy revisaría las medidas cautelares contra su hermano, el penalista Luis Hermosilla, protagonista del caso Audio, resume la convicción de su equipo de que La Moneda decidió ser parte activa en el proceso.

No solo el Presidente Gabriel Boric decidió salir dos veces a celebrar la detención del penalista hoy acusado de cohecho, lavado de activo y tráfico de influencias. Este miércoles el Ministerio de Vivienda, que encabeza el ministro Carlos Montes (PS), anunció

una investigación sumaria para determinar si es verdad que el exministro Felipe Ward realizó gestiones para acelerar los permisos para un proyecto del Grupo Patio, a solicitud previa de Hermosilla.

Si bien en La Moneda y en el Minvu aseguran que la ofensiva del Presidente y del ministro de Vivienda corren por carriles separados, lo cierto es que desde que estalló el caso los equipos de gobierno siguen minuciosamente los antecedentes que van surgiendo del proceso y está tomada la determinación de no tomar palco.

De hecho, la ministra de la Segegob, Camila Vallejo (PC), dio cuenta del criterio del Ejecutivo para inmiscuirse en estos casos: “Vamos a pronunciarnos sobre los casos específicos cuando el Ministerio Público, cuando la justicia determine que estos trascendidos pueden constituir líneas de investigación por posible delito”.

Se trata de una estrategia que algunos miran con preocupación, porque en el vendaval de antecedentes también saltan nombres del oficialismo: en las conversaciones de Hermosilla sobre la elección del fiscal nacional se menciona el favoritismo del ministro Álvaro Elizalde por la candidatura de Ángel Valencia, mientras que en otra conversación Hermosilla menciona que solicitará una gestión a la exministra de la Segpres Ana Lya Uriarte en el marco del cierre del caso Caval.

### Gestiones en Vivienda

Este martes, el ministro de Vivienda, Carlos Montes, sostuvo diversas reuniones de coordinación para resolver cómo sigue la investigación sumaria por los permisos otorgados al proyecto inmobiliario Parque Capital, de Grupo Patio, y emplazado en Lampa. La empresa de bienes raíces pertenece

a la familia de Álvaro Jalaff, también imputado por delitos tributarios bajo el caso Factop, que se destapó tras las conversaciones de Hermosilla.

En el Minvu aseguran que la ofensiva del ministro PS fue por iniciativa propia y que en el diseño participaron de forma activa la seremi de Vivienda de la RM, Carolina Casanova, y la jefa jurídica del Minvu, Marcela Rivas.

Este miércoles el secretario de Estado hizo pública su decisión y señaló que los resultados del sumario serán entregados al Ministerio Público.

Este sumario, según aseguran en el ministerio, debería terminar a mediados de la próxima semana. En ese momento los antecedentes serán entregados a la entidad liderada

**SIGUE ►►**



► Carlos Montes, ministro de Vivienda; Gabriel Boric, Presidente de Chile; el extitular del Minvu, Felipe Ward (UDI); el abogado Luis Hermosilla; y Álvaro Elizalde, ministro de la Segpres.

da por el fiscal nacional, Ángel Valencia.

La jugada de Montes, dicen en el gobierno, se intentó hacer sin indicar juicios previos, pero a la vez buscaba dar una señal del gobierno en línea con el planteamiento que hizo el Presidente Gabriel Boric, quien acusó que no puede haber privilegios de la justicia para la élite.

### Los costos de la apuesta

La embestida del gobierno en el caso Audio tiene al menos cuatro factores que se pueden convertir en riesgos para el propio Ejecutivo.

Uno de ellos intentó ser contenido este jueves en La Moneda por el ministro de la Segpres, Álvaro Elizalde, después de que se supo que sale nombrado en una conversación por WhatsApp que sostuvo Luis Hermosilla con el abogado Francisco Feres, en el marco del proceso de elección del fiscal nacional. En esa época Elizalde era senador.

En esa plática, dada a conocer por La Tercera, Hermosilla y Feres -cercano al PS- mostraron su preferencia por José Morales, una de las tres opciones que le presentó al Senado el gobierno de Boric. Al mismo tiempo, el penalista escribió que "Elizalde se está jugando a mil por (Ángel) Valencia", cuando Feres le preguntó si tenía alguna novedad sobre el proceso.

El ruido que generó esa conversación motivó a Elizalde a salir a aclarar este jueves que no tiene ninguna relación -ni chat- con Hermosilla y que a Feres lo conoce, pero que no habla hace años con él. Al mismo tiempo, indicó que su relación con Valencia es pública -son amigos desde que estudiaron Derecho en la Universidad de Chile- y que él se abstuvo cuando el hoy fiscal nacional fue nominado por el gobierno.

Al mismo tiempo, Elizalde debió responder por un segundo flanco que se le abre al gobierno, pero que aún no ha sido resuelto

del todo. Y es que, en un momento de la conversación entre Hermosilla y Feres, este último indica que se iba a juntar con dos ministros del gobierno para tener nuevos antecedentes sobre la nominación del futuro fiscal nacional. "Yo veo el lunes, con un café, a dos ministros.... Muy peleado y dividido en senadores", le escribió el abogado a Hermosilla.

Este jueves, Elizalde afirmó que le consultó sobre esto a la titular de Interior, Carolina Tohá, y que esta le aseguró que no se trataba de ella. Al mismo tiempo, deslizó que tampoco se trataría de Ana Lya Uriarte, quien en ese momento era la encargada de negociar en el Congreso la postulación de los candidatos a fiscal nacional, dado su entonces rol de ministra de la Segpres.

Un tercer flanco que abre la embestida del gobierno por el caso Audio es que, al igual como ocurrió tras las declaraciones de Boric, la defensa del penalista, a cargo de su

hermano Juan Pablo Hermosilla, argumenta ante la justicia una intervención y politización de la situación por parte del Ejecutivo.

De hecho, este jueves Juan Pablo Hermosilla, en la audiencia en la Corte de Apelaciones, acusó una "camotera" de parte del Estado en contra de su cliente. Y citó en tres ocasiones las palabras del Presidente Gabriel Boric, apuntando a que hasta el Mandatario estaba en contra de su hermano.

La ofensiva La Moneda para abordar el caso Audio también arriesga tener un efecto político en la relación con la oposición. El gobierno hoy enfrenta en el Congreso la negociación de reformas clave, como la de pensiones, el pacto fiscal o el próximo ingreso del proyecto que terminará con el CAE. En este sentido, aún no está claro cuál será la postura de la UDI ante un sumario del gobierno que estará centrado en la figura del exministro Felipe Ward. ●